

TELEGRAMAS

Quito, Setiembre 3°

“La Prensa Militar” se titula el editorial de EL TIEMPO de hoy, demostrando la necesidad de una revista Militar, que se conoce el incremento de la carrera de las armas.

Comenta favorablemente la relación del informe del Ministerio de Relaciones Exteriores, en que se reconoce la importancia del boletín de ese departamento. En cambio el Ministro de la Guerra, no expone la necesidad de crear una publicación análoga.

—En Sigchos, parroquia de la provincia de León, ha sido asesinado bárbaramente el Sr. Manuel Ignacio Irazabal, en territorio de el terreno Uruachi G. Después ha sido arrastrado por la plaza colozado con una beta, garroteado, descuartizado y, por último, decapitado. Las partes del mutilado cadáver han sido llevadas a Latacunga para la práctica de la autopsia legal.

El móvil del crimen una broma insignificante a una india. Por defender a su hermano quedó gravemente herido el Sr. José María Irazabal.

—El Director de la Escuela de Aspirantes Ingenieros de Santiago de Chile, comunica que han merecido distinción en sus estudios, los alumnos Benigno Abad, Pedro Briones y Ernesto Chacón Quiroa.

—El Sr. Ministro de Chile, pide que haciendo apercibido la peste bacteriana en Lique y Antofagasta, se le proporcionen datos acerca de la manera cómo se logró combatir la terrible epidemia cuando se presentó en Guayaquil, considerando muy eficaces dichas consideraciones, por haber desaparecido la peste en este puerto, y por haber tenido origen en la zona de Chile, que alaba las medidas tomadas por el Ecuador.

—Comunican de Aduana, que se han construido puentes sobre los ríos Topo y Zolag y aplauden la llegada del Feeder para los edificios para su iniciador Sr. General Lin. Eloy Alfaro sus constantes defensores, en los que sobresale D. Abelardo Moncayo.

—Continúan con suma actividad los trabajos para la Exposición Nacional. Actualmente hay 500 obreros que se ocupan en el edificio.

—Blevóse ante el Congreso la terna para Rector de la Universidad Central.

—Ha causado pésimas impresiones la llegada de los gitanos a esta ciudad; han instalado sus carpas en el Egipto.

Bahabuyo Setiembre 2.

Como todos los días de esta ciudad anuncian la etílica de haber renuncia do el Sr. Dr. Elisa Peleón, cuyo convencimiento de la verdad y constituido por personalidad en la Secretaría de la Gobernación, se mejoró ser falsa a que la renuncia.

—Hay la Policía sorprendió un orame en la Cárcel, verificado por José Angulo, a quien el Sr. Intendente, ordenó ser puesto en la barra.

Política peruana

EL DOCTOR DURAND

su VIAJE A BOLIVIA

Al cabo de algunas semanas de silencio, se vuelve a oír noticias del doctor Augusto Durand, caudillo de la revolución de Mayo último.

Ya telegrama dice que Durand se va a Bolivia, pero no se sabe a qué, aunque se deja comprender que a seguir la conspiración puesto que sus actos están velados por una prudente cautela.

El telegrama dice: “Antofagasta, Agosto 29 de hoy se ha dado a conocer al doctor Augusto Durand a Bolivia, acompañado por los señores Ferrer, Roiz, Edelred y Madge. Sería aventurado augurar los propósitos ulteriores del jefe del partido liberal, dada la cautela con que se ha conducido durante su permanencia aquí.

—Su viaje o ha sido en reserva, porque varios caballos acudieron a la estación a despedirlo.

COMENTANDO

Toda es sabiduría y es cometa. Como que las brujas andan soltas y pecando, que se ofrece a soltarlos comentarios.

—[Qué le habla de decir, sino, a cierta persona, que se sale y se comenta lo de que se le mandó dinero para que vaya a las elecciones. (¿Acaso, con el inventado) ser de la curules con que se ha conducido durante la labor de la solicitud de un candidato territorial.]

Cuidado, amigo que no se soborne a Representantes honrados, y no son las influencias de las intrigas las que pueden sacar adelante un designio, con pretensión de ser de individuos cuyos derechos están comprobados. —[Y así mala cara, compadre; porque aquello de que son terrones bailados de las comunidades de indígenas, es imposible comprobable.]

Y luego que, el influente, tan espléndidamente retribuido, que le por lana, y no recitar, retribuido.]

Dicen en telegrama de Quito: “Mucho se teme manifestar los comerciantes de esta capital, porque se establece la Aduana en Quito.”

Y así el terrero lateral. Como que eso salta a la vista. Y no sólo el lateral, sino

también la conveniencia, de algunos comerciantes.

—Pero... están verdes, señores; y este es asunto bien discutible ya, y perfectamente resuelto. —De manera que, si no van meditando su prematuro entusiasmo, cosa a la vez conveniente, será más pronto el desvanecimiento.

El diario clerical nos habla de “cuando la Imprenta realizó glorificar a sí misma en un periódico glorioso”. —[Al caso de 300 años, una aniversario de la ciudad de los papas.]

—[¿Cómo la imprenta? ¿Y no sería o no fue más bien la “conciencia de todo un pueblo” la que realizó glorificar al Libertador en el día de su aniversario, un mártir sacrificado, asesinado por el fanatismo reaccionario.]

—[Y entonces que fué grande, extendiendo el saeto del Papa y todos los videntes del Vaticano, cuando el pueblo, cuando una inmensidad de personas, se congregó para esas grandiosas apoteosis; y que entonces el Ministro Plenipotenciario de Colombia ante el Ecuador, se echó a reír, y se arrajó a los pies del Papa y le dijo: “¡Aquí, a vuestros pies, a morir con vuestra Santidad!”]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

—[Vamos a ver, ¿cómo se congruó para esa fiesta, contra el “Acuerdo a Roma”, por donde se reafirma al Ecuador?]

tes de los adversarios, disfrazados de amigos del Radicalismo? —[No son estos agrados los que explotan los malos sentimientos, los celos, las emulaciones que descubren entre nosotros?]

—[Es preciso que esto termine, no es posible que nos suicidemos de semejante manera, para burlarnos con un triunfo barato al enemigo.]

—[Y en lo demás, que el chisme, la calumnia, la intriga, no encuentren campo fecundo para su desarrollo; que no haya quien los aliente, quien les de alas, para que mueran en su cuna.]

—[Es aquella una labor criminal, sobre todo cuando necesitamos estar unidos, en agrupación compacta, para hacer frente al adversario tradicional.]

—[Si concuerdan a esos laborantes de la intriga, ¡por qué no nos declaramos en masa contra ellos para aplastarlos con nuestra actitud resuelta y enérgica?]

—[Son verdaderos traidores; y serían los únicos responsables de cualquier fiasco que resultara que tuvieramos que lamentar.]

MANABI

Se ha presentado a la Legislatura una solicitud de ciertos vecinos de Machalilla, provincia de Manabí,—pidiendo que se habilite ese puerto para la importación.

Aparte de que las firmas q' aparecen al pie de tal solicitud no son de las más dignas de consideración, pues la mayor parte de ellas son de jornaleros y campesinos que nada tienen que ver con el comercio, resulta que no es ese puerto, de solo 300 habitantes, más o menos, el más apropiado para tal habilitación.

—[Porque? Simplemente porque allí no hay comercio de importación y no se puede decir que la habilitación sea para favorecer y facilitar el de los pueblos interiores de la provincia.]

—[La vía de comunicación con Jipijapa, lejos de prestar facilidad, presenta muchos inconvenientes, por la distancia y los accidentes del camino.]

—[Entre, tanto no sucede lo mismo con el puerto de Cayo, que es más propio para ser habilitado, como lo prueba con sobra de razonamientos y con la exposición de hechos efectivos, el ex-Jefe Político de Jipijapa, señor don Manuel Merchán Eza, en su Informe a la Gobernación de la provincia.]

—[La habilitación del puerto de Machalilla no daría otro resultado que el de abrir la puerta al contrabando.]

—[Esas solicitudes de unos pocos individuos no constituyen la expresión de la opinión pública, y por lo mismo, no deben pesar en el ánimo de los Legisladores.]

—[Es de esperar, pues, que sea desechada la de su propia referencia.]

Corresponsal.

CONGRESO NACIONAL

SESION DE AYER

Quito, Setiembre 2

CÁMARA DEL SENADO

Con el quorum legal, instalóse la sesión hoy a las dos de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Jenaro Larrea.

Sin ninguna modificación fué aprobada el acta de la sesión anterior.

De acuerdo con el informe de la Comisión de excusas y calificaciones, la Cámara electa legalmente electo Diputado principal por la provincia de “El Oro” al Sr. José Aristides Serrano, quien prestó inmediatamente la promesa de estilo previa al desempeño de su cargo.

Acto seguido, la Secretaría dió lectura a los siguientes documentos: de la Cámara de Diputados, con el que remite aprobado en esa, con carácter de urgente, el proyecto de ley que exige de pena de expulsión perpetua a varios estudiantes de la Universidad Central, autorizándoles al propio tiempo, para que puedan rendir sus exámenes hasta después de un año.

El Proyecto pasó a 2a.

De la Secretaría de la Universidad Central, recibíose terna por Junta General de Profesores de dicho establecimiento, para Rector del mismo, que está compuesta de los doctores César Borja, Francisco Andrade Marín y Angel Modesto Bonilla.

Por disposición de la Presidencia, y a petición del señor Jorge Sevilla, la Secretaría deberá oficial al Ministerio de Hacienda, pidiéndole explique las razones que haya tenido para haber suprimido el hecho de la Ley de presupuestos, la partida correspondiente al Registro Civil.

Con carácter urgente pasó a 3a. discusión, el proyecto de Ley que establece una Aduana en Quito; hicieron constar sus votos negativos los señores Dillon, Hidalgo Zambrano, Araúz y Benítez.

También pasó a tercera discusión el proyecto reformatorio de la ley de arancel de aduanas vigente.

—[Pasó a tercera, igualmente, el proyecto reformatorio de la ley de matrimonio civil: los señores doctores Vela, Solano de la Sala, Sevilla y Valdivieso hicieron constar sus votos negativos.]

—[Previo el informe de la comisión respectiva, se puso en debate y pasó a tercera el proyecto de ley sobre centralización y recaudación de rentas, después de largo debate.]

—[De acuerdo con el dictamen de la comisión especial la presidencia quedó facultada por la Cámara para hacer que sigan su curso los proyectos de ley que quedaron en suspenso en la Asamblea última, dando preferencia a los que a su juicio los creyere dignos de tal cosa.]

Terminó la sesión.

Las manifestaciones de simpatía

AL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA GENERAL ELOY ALFARO

Un grupo de estudiantes de Derecho, dirigidos asimismo al Presidente de la República, Sr. General don Eloy Alfaro, y después de haber solicitado que interpusiera su valiosa influencia para que no se lleve a efecto el proyecto de ley, en discusión en el actual Congreso, que dispone que solo la Corte Suprema pueda conferir los grados de la enseñanza a los abogados. Adquirieron para esto, razones varias, y parece que serán tomados en consideración por el Jefe del Estado.

—[A las 8 1/2 p. m., varios miembros de las sociedades confederadas, presididos por el señor Miguel Albarquerque, visitaron en los salones de la 3a. Zona Militar, al General Presidente.]

—[Una comisión de la Sociedad de Viveros, a la misma hora, puso en manos del Jefe del Estado, una medalla artísticamente orlada, como homenaje de historia recordación, por la llegada del ferrocarril a Chimbaecale.]

—[En el acto de la entrega del diploma presente, cambiáronse frases elocuentes, entre el Comisionado para la entrega y el General Alfaro.]

—[Poco después, presentáronse a los salones de la residencia del Presidente, una Comisión de la Sociedad de Pintores, pidiéndole que auspicias el nombramiento de Presidente Honorario de esta sociedad.]

—[Esta Comisión, obsequió un hermoso cuadro.]

—[Una Comisión de la Sociedad “Hijos del Pueblo”, ofreció un adhesión al Gobierno. Hicieron el discurso que pronunció el señor Luis Flores Ponce, en este acto solemne.]

—[Sr. Presidente de la República: “La Sociedad Hijos del Pueblo” viene a visitarlo, y me ha delegado el encargo de dirigirlo la palabra para que cono-

Lorenzo Tous
IMPORTACION Y EXPORTACION—CALLES MALECON Y PICHINCHA
Grandes almacenes de toda clase de mercaderías,
y muy especialmente de
Abarrotes en general
Vinos, licores y conservas de las marcas más acreditadas.
Ferretería surtido completo.
Cristalería, loza y porcelana.
Tejidos de hilo, lana y algodón,
de todas clases y para todos los gustos.
Ventas al por mayor.
Guayaquil, Julio 11 de 1908. 1.a. 6.488

Pida U. e... FULL SPEED
JULIO 10 DE 1908

PLAN FERRICIA DE OIGABILLOS A VAPOR
"PROGRESO"
 CALLE DE LA INDUSTRIA, N° 139
 Teléfono nacional Núm. 652
 inglés "188"
 Oficina central—Calle de Aguirre, [primera cuadra]
 Teléfono nacional N° 651.
 inglés "117".
 Para pedidos por mayor, dirigirse a la Fábrica ó a la
 Oficina donde serían debidamente atendidos. 6 199
 Dirección telegráfica "PROGRESO"—Guayaquil A. 25-1908 G m.

"LA PALMA"
 Confitería y Pastelería—Luque 1a. cuadra No. 120.
 Acabo de recibir un gran surtido, última novedad, en cajitas
 bomboneras de fantasía.
 Variado surtido para bodas y bautizos.
 Grajea de licor, pedallitas, colaciones con almendra tostada
 y chocolate, pastillas de goma y menta.
 Gran surtido en dulces finos.
 Se sirve café, té y chocolate—Agosto 8 de 1908.
 v. 6 595.

Dr. R. Torres Carrión
 ESPECIALISTA DE ENFERMEDADES PULMONARES Y EN
 GINECOLOGÍA

Habiendo contraído numerosos compromisos en esta ciudad, y á solicitud de sus pacientes, el doctor Torres Carrión ha resuelto prolongar su permanencia en esta ciudad, durante todo este verano, y continuará dando sus consultas gratuitas para toda clase de personas en la botica de Alemán y Cia., en la calle C. Ballén No. 222, entre Pichincha y Pedro Carbo.

Horas de consultas, por la mañana de 8 á 11, y por la tarde de 1 á 5.
 Instatación Electroterápica. Domicilio: se ha trasladado a la Plaza Pedro Carbo, frente el parque, Núm. 302. Teléfono Nacional Núm. 957.

Agosto 17 de 1908. 6 627 1 m.
GARANTIZAMOS!
 Nuestro aceite fino de oliva, puro y sin mezcla ninguna, á precio increíble con relación á su calidad.
 Nuestro vino Moliterno, uso Chianti, que se recomienda por sí solo.
 Nuestra cerveza "Caputi", buena y barata como ninguna.
 Nuestro cognac inmejorable "El Gallo Fino", cuyo consumo aumenta con rapidez tan abundadora, que nos hemos visto en el caso de hacer nuevos pedidos de él por cable.
¡A los obreros é industriales!
 Hacemos la invitación de venir á ver nuestro gran surtido de ferreteria.—Junio 2 de 1908
 CAPUTI & CIA.
 6331 Malecón 1900, 1901 y 1902. 90 v. (Guayaquil)

"NERVIOSIDAD"

Cuando los nervios tienen hambre lo avisan causando inquietud, excitación, neuralgias y demás síntomas que, reunidos, se llaman "nerviosidad."

Para nutrir los nervios está el alimento siempre que se digiera, cosa natural cuando se toman las

Pastillas del Dr. Richards

Estas pastillas curan la nerviosidad haciendo que los alimentos nutran el sistema nervioso sin estimularlo demasiado. Son digestivas, antisépticas, tónicas; no son purgantes. Con su uso desaparecen las agruras, llenuras, indigestiones, nerviosidad, etc.

Pésese Vd. antes y después de tomarlas.

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

á fin de descubrir la verdad que ella para probar su inocencia.
 le pidió la escarola las trenzas de sus cabellos, á lo que él accedió por tal de restablecer la tranquilidad en su hogar.
 Mas tarde, que no obstante esto siguió en sus dudas y en continuas acusaciones, hasta que un día, de mañana, vio á un individuo joven que dice ser el compañero de Prudencio Guzmán, que se paró debajo de su casa hacia la cual miró con curiosidad.
 que se le despartieron con tanto sospecha y que entonces resolvió simular un viaje á Durán, lo que comenzó á la Juma, diciéndole que se iba con el objeto de visitar á un paisano moribundo,
 y que compró un sombrero de paja don de unos chicos y se cambió de nombre, la tienda de Ezequiel Jara; que penetró á su establecimiento á aguardar lo que le viera, para saber si le era ó no la mujer; que supone ser hacia las 9 de la noche cuando

oyó dos golpes fuertes en la puerta y que la mujer contestó voy, voy y sintió que abrió la puerta; que la mujer gritaba ¿qué quiere Ud? y él le dijo que era la causa de su infelicidad y que mi marido me trae tan mal, que en eso oyó que Guzmán cerró la puerta y le decía palabras amorosas, mostrándole un revólver, con el que decía que morirían juntos, si no lo quería; que al oír que Guzmán quería violentarla y la mujer resistió, se le cayó encima, se lanzó gritando: ¡Cállate, aquí es yo yo!; que en ese momento se subió la mujer á su aposento y al quedarse los dos solos Guzmán le hizo dos disparos á lo que él contestó con otros dos y sintió en seguida un pequeño ruido,
 que denotaba que la sangre del herido salía á borbotones; que en eso se acercó al teléfono para hablar con su compadre Castell, á quien le hizo avisar que viniera á hacerse cargo del establecimiento, por cuanto

había herido á un canalla y al perdonamiento que entregase á la Policía. Que en ese momento dos empleados de Policía le intimaron prisión. Uno de nuestros reporteros visitó anoche el herido, Prudencio Guzmán, que ha mejorado un poco.
 El doctor José Cortés G. lo asiste y ha conseguido extraer los proyectiles que tenía alojados en las heridas del hombro izquierdo y de la mandíbula.

El Sr. Comisario 1.º Nacional, levantó ayer mismo el auto-cabeza de proceso y el perdonamiento que se le tomó la declaración instructiva á Porfirio Ramos.
 Este y la Juma fueron conducidos, en la noche, al cuartel de Policía en la Intendencia.

El Sr. Intendente hizo, por voluntad de la Juma, entrega de custodia en casa del Sr. Juan José Pino, una niñita de dos años de edad, hija de Ramos y la Juma, que hasta ayer permanecía en la Intendencia, con la madre.

Elegantes tarjetas para coronas, se traen á cualquier hora—A la ida de la noche.

POLICIA
 Orden del Cuerpo para hoy:
 Ayudante de turno, Jefe de Cuartel, Comandante y Subalterno de guardia, para hoy los nombrados y para mañana los señores E. Sotomayor, Henríquez, Vázquez y Lucero, respectivamente.
 Art. 1.º—Díse de baja al señor César Chiriboga N° 137, por pasar á desempeñar un destino civil, y al genlarde de caballería Francisco Cujamarca N° 418, por solicitarla, y dése de alta en calidad de celadores á José Matn No. 387, José Campaña No. 180 y Lucas Ortiz No. 386.
 Art. 2.º—Concédesse 4 días de licencia al Inspector Víctor M. Romero, para que pueda reparar su salud.

¿Crimen ó torpeza?
 Los basureros encuentran el pecho de una mujer
 CONJETURA Y LA VERDAD DEL HECHO
 Ayer á las 11 a. m., cuando los trabajadores del Horno Crematorio Norte preparaban una carga de basuras, para incinerarlas, uno de ellos notó entre las desperdicios una masa blanda sospechosa. Reconocida se constató ser el pecho de una mujer amputada científicamente.
 El trabajador que lo halló, dió cuenta de ello á los guardianes Federico González y Carlos Guerra, quienes llevaron el pecho á la Intendencia de Policía.
 Allí fué examinado por el doctor Mierco Saona, quien opinó que había sido amputado por un cirujano, en intervención quirúrgica.
 Sin embargo diliges y hemos muchos y variados comentarios al respecto.
 Unos suponen la existencia de un crimen á lo Yak the Ripper; otros delirios, y con razón.
 —Si esto es hecho por un cirujano: el tal le corta el pecho á una mujer como la creta á un gallo.
 El señor Intendente tomó varias en el asunto y con la inteligente y activa cooperación de los actuales agentes de investigación, luego se descubrió que el pecho encontrado en el basurero, pertenecía á una compañera de otro que tiene el dolo derecho del torax María Vela, mujer que es asistida en la sala

de cirugía del Hospital General y que fué operada ayer.
 El miembro amputado, fué arrojado por la enfermera, por descaído imperdonable el cajón de las basuras, y de allí arrojado á la carretilla que lo condujo al Horno Crematorio.
 ¿Qué tal manera de enterrar los muertos!

MILITAR
 Orden general de Ayer—Servicio de guardación.
 Jefe de ronda para hoy el nombrado y para mañana el de igual clase Dn. Jacinto Sangurima.
 Visita de Hospital, el Capitán graduado Dn. Lucas Parral.
 Guardia Presidencial el Batallón Veneceros No. 1.º y el Batallón de Honor.
 Servicio de plaza, el Regimiento de Artillería Sacre N° 2.
 El día de mañana (hoy) tocarán retraits las bandas de música en el orden siguiente: Regimiento de Artillería Sacre N° 2, Regimiento de Carabineros y Batallones Veneceros No. 1.º y Batallón No. 5 en la Plaza de Rocafuerte.

Ultima hora
 CAPTURA DEL CRIMINAL CLETO SÁNCHEZ
 Cleto y Víctor Sánchez atacan á la comisión que los persiguió
 AMBOS CRIMINALES HERIDOS
 En el momento en que se verificó la fuga de la Cárcel de mampostería, de los criminales, Pincay y Cleto Sánchez, el Sr. Intendente, fué Dr. Francisco N. Rendón, con la actividad y energía, que le han hecho acreedor al merecido aplauso de la sociedad guayaquileña, se dirigió por telégrafo á todos los Cantones y Parroquias de su jurisdicción, ordenando á las autoridades la mayor vigilancia, para descubrir el paradero de los criminales prófugos.
 En efecto, esta previsión ha dado en breve, éxito completo.
 El señor Teniente Político de Samborombón, destacó una comisión armada, en busca de los criminales.
 Dicha comisión dió con Cleto y Víctor Manuel Sánchez, cerca del cerro de la Victoria. Los bandidos hicieron resistencia con armas y la comisión hizo fuego sobre ellos, hiriendo á ambos y capturándolos.
 Este hecho, repetimos, comprueba que á pesar de las deficiencias que aún no han podido ser eliminadas por el espíritu organizador del Intendente Dr. Rendón, la Policía de hoy, en su servicio, ha mejorado notablemente; aun cuando le duela al descontentado, que de las calamitónicas columnas del diario de color, se extirpeticen en realidad por el berrido.
 Y si no, que nos diga quienes fueron los asesinos de los esposos Figallo.

Alcohol de 40
 Siemprer grandes existencias. Maquinas A. Co.
Del Puerto
SALIDA DE VAPORES PLUVIALES
 • La "Bertha", para Las Tinajas, Candilejo y Montañón, hoy á las 8 a. m.
 • La lancha "Santa Mariana", para Vinces é intermedios, hoy á las 8 a. m.
 • El "San Pablo", para Babahoyo, hoy á las 8 1/2 a. m.
 • El "Clemente Ballén", para Paute, hoy á las 8 p. m.
 • El "Omedo", para Puná, Puerto Bolívar y Santa Rosa, hoy á las 12 p. m.
MOVIMIENTO DE PASAJEROS
 Entraron
 El "Habrán" llegó ayer de Babahoyo, con los siguientes pasajeros en primera: Manuel López y doctor V. Palomero. E: 2a. 9 personas.
 —El "Pampero" llegó ayer de Babahoyo, con los siguientes: pas. Jara en primera; Moisés Vargas, Ed. Roldán, F. Cabrera, Fortunato Salcedo, Julián Apizaco, Félix Castro, y señora, José Luis de la Torre y Angel Morales. E: 2a. 30 personas.
 MAIZ para gallinas, 6 libras por \$ 0.20 vende en "Mía de Oro", Villamil 2a. cuadra, hoy á las 10 a. m.

AVISOS DEL DIA
Venta
 La Junta de Beneficencia Municipal, ha resuelto al señor José María Estrada, una librería marcada con el número 617 sita A en el Cementerio de esta ciudad, y pasá á la oficina de anotador.—Guayaquil, Setiembre 8 de 1908.
 El Escritorio A. D. Mahlonado, 6.685

NOTICIAS GENERALES
ALMANAQUE
 Jueves 9.—Santa Eufemia, Sempia y Sabina, y san Lázaro.
CORREOS
 Hoy, jueves, salen:
 Para Machala, á las 8 p. m.; con encomiendas á las 9 p. m.
 Para Balao, á las 8 p. m.; con encomiendas á las 9 p. m.
 Para Dávila, á las 5 p. m.; con encomiendas á las 6 p. m.
 Para Manabí, á las 5 p. m.; con encomiendas á las 6 p. m.
 Para Cuenca, á las 6 p. m.; con encomiendas á las 7 p. m.
 Para Quito, á las 6 p. m.; con encomiendas á las 7 p. m.
 Un shogado
 Ayer en la mansa pereció abogado, en la ría, frente al muelle de Apizaco Hina, un muchacho, cuyo nombre se ignora, de 13 años de edad, mixto ó meoso. El chico se encontraba pescando en el muelle citado, y en un momento de descuido se resbaló y cayó al río.
 La corriente le arrebató largo trecho, antes de sumergirse. Algunas personas trataron de salvarle, pero antes de llegar al lugar se ahogó, no que el muchacho luchaba por sostenerse á flote, desapareció debajo de las aguas.
 El cadáver no ha sido aun encontrado.

Personal
 Saludamos á nuestro amigo el Sr. D. Manuel Rodríguez, de la acreditada firma comercial Rodríguez Hermanos de esta plaza, que ha llegado últimamente

de Vigo—España, después de año y medio de permanencia allí en su patria.
 —Nuestro cordial saludo al Sr. don Emilio Figueras, que ha llegado con procedencia de Babahoyo.
 —Continúa muy mal de salud la Sr. María Novoa de Benítez. Le deseamos pronto y completo restablecimiento.
 —Ha mejorado notablemente nuestro amigo el Sr. Dr. D. Bartolomé Huerta.
 —Ha llegado de Balao el Sr. Amadeo Ramírez.
 —Fuebó á Machala el Sr. Dr. Teófilo Dávila.
 —Precedente de la capital se halla entre nosotros el señor Luis F. Galea Director de "Quo Vadis".
 —Los saludamos
 —También llegaron de Quito los señores Leonidas Edison Ramírez y José A. Peñañal.
 —Anoche se llevó á efecto en la Iglesia del Sagrario el bautizo de la niña Angélica Victoria León hija de la señora Victoria Bustos y su esposo D. Virgilio León.
 Fueron padrinos la señora Maxima Guerrero de Mora y Domingo Meloni Guerrero.

Que se los entregue
 Ayer á las 7 de la mañana fué sorprendido un muchacho menor de 14 años en momentos en que se extraía unas piezas de encajes de un caramanchal situado en la calle del Malecón y Municipalidad. El dueño de este pidió auxilio al celador No. 17 que estaba de facta en dicha calle, para que le ayudara a cumplir con su deber, pero éste capitular á la muchacha, y maltratado obra al Sr. Lorenzo Estrada que le hizo presente su mal proceder.
 Sucesos
 Ayer á las 9 a. m. en la calle de Pichincha y Colón el cargador Manuel Yunguel, que llevaba un bulto de alambre de cerca al hombre, se cayó y cayó al suelo, hiriéndose horriblemente la pierna izquierda. Imposibilitado para levantarse, fué conducido á su domicilio en calle de Villamil.

Cambio de domicilio
 En la oficina respectiva se ha expedido durante el día 10, del presente 36 pases de cambio de domicilio.
 8 entraron.
 Han ingresado á los calabozos de policía por diferentes causas los contraventores siguientes: Federico Rivas, Francisco Moncada, Arcesio Jara, Luis Jenoves, José Peña, Luis Basantes, Sixto R. Morrieta, Manuel Salazar, Antonio Mada, Manuel Amparero, Porfirio Ramos, Rito Tama, Humberto Torres, Antonio Calderón, Manuel Prieto, Rosa Galvez, Tranquillino Vera y Santiago Fernández.

Registro Civil
 Nacimientos día 10. Margarita A. García, Isabel Ronquillo, María Ester Sibichay, Clara L. Medina, Jacinta Amador, Mercedes B. Bermúdez, Hipólito González, Juana E. Flores, Liborio Cabezas, Rosa M. Rojas.
 Defunciones día 10.—Elicia Castro, 44 años, hemorragia arterial; N. Moreno, nacida sin vida; Ignacio María Rodríguez, 12 años, fiebre infecciosa; Isaac Rambay 3 meses, fiebre.
 10 pasaportes.

Ayer pasó revista la Comisión Inspectora á la Botica de Alemán y Cia. encontrándole en perfecto estado y arreglada con escrupulosidad por su distinguido farmacéuta Dr. José Miguel Alemán P.
Tentativa de asesinato
 A las dos de la madrugada de ayer, salió el joven Luis Marcato izquierdo de un baño que se encontraba en una casa de la calle de Manabí, y al llegar á la esquina de Santa Elena y Franco Dávila, fué atacado por un individuo, puñal en mano, y que hacía ademanes agresivos en contra de Iquiedo.
 Como este joven llevaba consigo un revólver, lo sacó y presuntamente le hizo los disparos á su agresor, con lo cual éste tomó las de Villadiego.

Comisaría Municipal
 —Se multó en \$ 1 á Aurelio Alvar, por dejar que vaguen animales sueltos por las calles.
 —Se concedieron 8 demandas verbales.
 —Se concedieron 2 permisos para saltar cañas y 1 para saltar madera, previo pago y 9 gratis para objetos de poca importancia.
 —Se afeó 1 galón.
 —Se vendieron 3 medallas para caña.
 —Se anotó el recibo de pago del derecho de expeditores de la Compañía "Roa", por la función de la fecha.
 —Se anotaron 4 matrículas de vendedores ambulantes y 1 de vendedor de puesto fijo.
 —Se expedieron 12 boletas de citaciones por desahucio, 8 por falta de cumplimiento y 9 por no estar personal.
 —En la demanda de José López contra Pedro Darquea por suma de sueros, se levantó una acta por la que el recóntata la demanda.

Adunado
 Lista de los pedidos presentados á los Vistas para su despacho:
 Carrillo y Cia, José Pardo O., Zaccarria Danielli (2), Pedro Laigues, Enrique Lozano (3), J. Paig Verdaguero, S. D. Villani, Wu Oa y Cia, (4), Madriñán y Cia, Juan Molinosi, Sacerdotes de Frugone, José de Miranda (2), García y Cia, (3), González Rubio y Cia, Luis Orantía, Frugones y Cia, (2), Can Tong y Cia, Emilio Montes, Landívar y Mosquera, L. Maulme y Cia, J. B. Avilés, Blas Castagneto, W. K. Kin y Cia, Maspero y Cia, A. B. Haskel, Juan Andrade (2), Salomón Albagli, López y Domingo, M. Riera, C. W. Luder, Manuel Casinelli, Miguel Reyes y Cia, L. García, Adolfo Zohrer (2) Sala y Cia, (2).

